Touring Club Schweiz Thunstrasse 61 Postfach 310 3000 Bern 6 tcsbe.ch

Tel +41 31 356 34 56 Fax +41 31 356 34 60 sektionbe@tcs.ch

Jahresbericht Region Oberaargau Rückblick 2022 - Ausblick 2023

Liebe TCS-Mitglieder

Die Covid-Situation beschäftigte uns auch in den ersten Monaten des Jahres 2022. Der Krieg in der Ukraine und eine mögliche Energiekrise akzentuierten die allgemeine Verunsicherung.

Im Betrieb des TCS ist wieder Normalität eingekehrt. Die angebotenen Kurse und die Prüfbahn wurden wieder gut besucht und im Sommer 2022 gab es einen richtigen Ansturm auf unsere TCS-Kontaktstelle in Langenthal. Deren Mitarbeiterinnen haben dies aber mit Bravour gemeistert. Auch die Prüfbahn war wieder gut ausgelastet.

Der Vorstand hat die laufenden Geschäfte in mehreren Vorstandssitzungen behandelt. Die ersten vier Monate 2022 standen im Zeichen der Vorbereitung der Fusion zwischen der Sektion Bern und den Landesteilen Oberaargau, Emmental, Bern-Mittelland und Oberland. Es waren sehr viele Arbeiten nötig, um alles korrekt abzuwickeln. An der Hauptversammlung im April 2022 wurde der Fusion zugestimmt. Auch die anderen Landesteile und die Delegiertenversammlung der Sektion haben die Fusion rückwirkend auf den 1.1.2022 angenommen. Zurzeit laufen immer noch die nötigen Arbeiten, um die Fusion zu vollziehen. Wesentlich ist, dass sich für das einzelne Mitglied durch die Fusion nichts geändert hat. Die Dienstleistungen sind die gleichen geblieben. Gleichzeitig haben die Regionen (bisher Landesteile) eine faktische Eigenständigkeit mit eigenem Vorstand und einer gewissen Finanzkompetenz behalten.

Erfolgreich wurden im Sommer 2022 zwei Mitgliederanlässe mit Tickets zu reduzierten Preisen für die Gartenoper Langenthal (Carmen) sowie für das Freilichttheater Rütschelen (Dällebach Kari) durchgeführt. Weiter sind für die Mitglieder erneut zwei Fan-Karten für die Spiele des SC Langenthals für die Saison 2022/2023 reserviert worden. Ein geplanter Kreiselfahrkurs konnte leider mangels genügender Anmeldungen nicht durchgeführt werden.

Die Umfahrung Aarwangen beschäftigt uns intensiv. Nachdem der Grosse Rat das Vorhaben mit klarer Mehrheit verabschiedet hat, wurde dagegen das Referendum ergriffen. Die Abstimmung wird am 12. März 2023 stattfinden. Der TCS setzt sich mit Überzeugung für die Annahme des Projekts ein. Es gibt keine Alternative, welche die Verkehrsproblematik Aarwangen, aber auch die Anbindung der Agglomeration Langenthal an die Autobahn A1 in anderer Form sinnvoll lösen würde.

Am 23. März 2023 wird unsere Hauptversammlung (Regionalversammlung) im Parkhotel Langenthal durchgeführt. Sie wird im Zeichen der Neuorganisation des Regionalvorstandes in Folge der Fusion stehen. Der Vorstand wird verkleinert und verjüngt und auch das Präsidium erneuert werden. Wir freuen uns, möglichst viele Mitglieder begrüssen zu dürfen. Alle Anwesenden sind zum traditionellen Imbiss herzlich eingeladen.

Ich danke allen meinen Vorstandmitgliedern und allen weiteren für den TCS Engagierten für ihre loyale, gute und kameradschaftliche Zusammenarbeit. Dieser Dank gilt für meine ganze Zeit als Präsident, die sehr eindrücklich und spannend war. Meinem Nachfolger und seinem Team wünsche ich alles Gute und den austretenden Vorstandsmitgliedern gute Erinnerungen an ihre TCS-Zeit und hoffentlich weiterhin regelmässige Kontakte untereinander und zum TCS.

Samuel Gruner, Präsident TCS Region Oberaargau